

令和元年度 鬼無里公民館運営審議会 会議録

日 時 令和元年6月11日（火） 午後6時00分～
場 所 鬼無里公民館 2階 講義室
出席者 鬼無里公民館運営審議会委員 6名（欠席1名）
鬼無里公民館上里・中央・両京分館長 3名
鬼無里公民館職員（事務局） 2名
傍聴人 なし

1 開 会

2 委嘱書の伝達 運営審議会委員へ公民館長より伝達

3 あいさつ

館 長 公民館運営審議会開催にあたりまして一言ごあいさつ申し上げます。本日、委員の皆様には一日のお仕事等でお疲れのところまた、悪天候の中ご出席いただきまして大変ありがとうございます。なお、運営審議会の委員さん7名ですが1名の委員さんから欠席の連絡をいただいておりますのでご報告させていただきます。

委員の皆様には日頃より本館並びに分館の運営にご指導、ご協力、ご理解をいただきしておりますのでこの場をお借りしまして厚く御礼申し上げます。

本日開催の運営審議会は長野市立公民館条例に基づき、設置されている会であり任期は2年間となっておりまして、ただ今委員の皆様に任期の初年度という事で委嘱書をお願いしたところでございます。本日の会議では初めに審議会長さんを委員の皆様の互選でお決めいただきまして、職務代理委員さんにつきましては予め会長が指名するという事になっておりますので、会長さんのご指名でお決めいただきその後、元年度の公民館事業についてご審議をいただければと思いますがよろしくお願ひいたします。

なお、今年度の公民館ですが、上里分館の分館長に徳武辰男さん、主事に徳武昭江さん、中央分館の分館長に戸谷康彦さん、主事に和田和彦さん、両京分館の分館長に松沢日出男さん、主事に木下恵美子さん、本館につきましては前年度と同様、高野係長、宮下啓子さん、私川俣という職員体制で公民館事業に取り組んでまいりますので委員の皆様からはより一層のご指導、ご協力をいただきますようお願い申し上げまして大変簡単ですがあいさつとさせていただきます。本日はご苦労様です、よろしくお願ひいたします。

4 鬼無里公民館運営審議会会长及び職務代理委員の選任

委員の互選により、審議会長に前公民館長和田修さん選出
和田修審議会長より職務代理委員に原山君代さんを指名

5 審 議 長野市立公民館条例により会長が議長に就任

会 長 (1) 鬼無里公民館概要及び活動の重点目標について事務局から説明を求めます。
事務局 <資料No.3により説明>

会長 ただ今の事務局からの説明、主に活動の重点目標について現状に合わせた内容に変更したとの説明があったので皆さんのお意見をお聞きしたい。

委員 重点目標について昨年も質問したと思うが、利用者のニーズをどのように掴んで活動しているかとしているのか。また本館、分館の連絡・協調及び、自治協等との連絡調整はどのようにしているのでしょうか。公民館も自治協もすばらしい活動をしていますが、時期が集中しているところがあるのでうまく調整していかなければと思いますが。

事務局 各講座終了後に、アンケート等を取ってニーズを把握していますが、講座によっては回答率が低いこともあります。本館・分館の連絡については、公民館連絡会議を年に数回行って連絡を図っています。特に文化芸術祭等の大きな行事前等は打合せを行っています。自治協等との協調につきましては、観光振興会が行っているイベント調整会議に出席して、日程が重ならないように調整しているところでございますが、講師の都合等でどうしても重なってしまうことがあります。また、各種団体等とは公民館と共に講座を開催しています。

会長 よろしいですか。他になれば、本件は承認という事でお願いします。
次に(2) 平成30年度鬼無里公民館事業報告について説明を求めます。

事務局 <資料No.4により説明>

会長 ただ今の事務局からの説明について、ご質問・ご意見ありましたらお願いします。

委員 自分が上里分館主事をしていたころは、講座を計画してもなかなか参加者が集まらなくて苦労したが、昨年は結構参加が多くよく集まったなという感じ。どの分館も参加者が多く集まればいいなと思う。

委員 地区内は人口減でどこも人集めは大変だが、少なければ少ないなりにやっていくしかないのかなと思う。

中央分館長 中央分館では、本年度も鬼無里ふるさと夏まつりに夜店を出店します。

会長 やはり夜店の有無で人の集まり方は違いますか。

中央分館長 夜店そのものは利益が出るものではないが、お祭りなので人が集まればそれなりに場も活性化するのではないか。今年は内容を少し変えていこうと思っています。

会長 他に無い様なら本件も承認という事でお願いします。
続いて(3) 令和元年度鬼無里公民館事業計画について、①から③まで一括して説明を求めます。

事務局 <資料No.5、6、7により説明>
分館長 <資料No.6について補足説明>

会長 それこれから説明がありましたが、令和元年度事業計画についてご意見・ご質問をお聞きしたいと思います。

委員 奥裾花自然園での体験は子ども達も毎年楽しみにしていて、中学生は中学生なりに地域の自然園を大切にしていく意識がかなり強く活動している。小学生は外に出ること自体が好きなので楽しく参加できました。また、自然園をよくわかっている地区の方が園内の説明や、作業の方法等も指導していただき、とても良い活動ができたと思います。

委員 INC（ケーブルテレビ）で公民館活動の様子を見ています。のびのび子育て学級は地区内の子どもが少なくなって他地区からも来ているそうですが、親子一緒に楽しく活動している子育て学級が、これまでどおり栄養士や保健師に関わっていただきながらこれからも長く続いていけばと思います。

奥裾花自然園の体験もテレビで見ましたが、自然が豊かな所にいてもそれに触れる機会がなかなか無いので、事業を通して自然に触れる事ができるのはありがたいのでこの事業も是非、継続していって欲しいと思います。

会長 現在、のびのび子育て学級はどの位の参加者がありますか。

事務局 実際に参加しているのは親子で9～10組位です。

会長 子育て学級は何年前から続いているのですか。

事務局 資料が手元に無くていけませんが20数年前位だと思います。

委員 中山間地域では、小さな子どもが一堂に集まる機会が少ないので是非ともこの講座は続けていって欲しい。

事務局 地区内の子どもが少ないが、鬼無里出身のお母さんに声を掛けて参加していただいているので、今後も続けていきたい。

会長 各分館長からも今年度の意気込みをお願いしたい。

上里分館長 分館協力員の力を借りながら、多くの参加者を集めていきたい。7月の登山も近いうちに下見をして参加者を募りたい。

両京分館長 蕎麦打ちは好評なので是非続けていきたい。

中央分館長 6月のペタンク大会は20チームの申し込みがありました。同じく6月開催の小布施町を訪ねる講座が定員に達していないので、自治協と公民館に本日申込みの用紙を新たに置いてもらいました。8月の祭りの夜店は好評のブースを増やして行いたいと思います。

委 員 両京分館の協力隊員と文化祭に出よう！の内容はどの様なものですか。

両京分館長 仕舞をやる地域協力隊員さんから謡を教えてもらい（4回）、文化芸術祭の舞台発表で分館協力員を含めて総勢10名位で発表しようというものです。

委 員 ふるさと夏祭りの盆踊り参加者が少なくなっている。以前は各分館ごとに盆踊りをしていたが、現在は夏祭りで行っているだけなので、各分館からも盆踊りを盛り立ててもらえばありがたい。

委 員 市のバスを使うとお金が掛かるのか。長野市だけしか使えないのでしょうか。

事務局 バスは無料で使えますが、あくまで市が係る事だけにしか使えません。また、市職員が必ず同乗しなければなりません。公民館に関して言えば、主催事業及び共催事業でも使う事ができます。ただし、指定管理になった公民館では使えません。

委 員 公民館予算は十分なのでしょうか。

事務局 管理運営費なので、人件費や委託料等が多いが、講座の講師謝金は必要分確保しています。備品購入や大きな修繕は、家庭・地域学びの課の予算になり、事前に要望を出して対応することになっています。

会 長 他に無いようでしたら本件も承認という事でお願いします。

6 その他

事務局 特に有りませんが、お手元に今月開催の講座のチラシをお配りしました。
14日のサマーコンサートは午前10時30分からですが、どなたでも参加できますのでお時間の取れる方は是非おいでください。

7 閉 会

館 長 本日は大変お忙しい中、ご審議いただきありがとうございました。1年間お世話になりますがよろしくお願ひいたします。以上で閉会といたします。本日はありがとうございました。

（終了 午後6時55分）